DÍA DEL BIBLIOTECARIO EN BRASIL

Ana Suely P. Lopes*

l Día del Bibliotecario es celebrado el 12 de marzo y fue instituido el 12 de abril de 1980 por el Decreto Nº 84.631 para ser conmemorado en todo el territorio nacional. Se eligió esta fecha por tratarse del natalicio del bibliotecario Manuel Bastos Tigre, considerado el primer bibliotecario concursado de Brasil.

Ingeniero y bibliotecario por vocación, Manuel Bastos Tigre nació en 1882. En 1906 se recibió de ingeniero y decidió perfeccionarse en electricidad, en Estados Unidos, en 1906. Allá conoció al bibliotecario Melvil Dewey (1851-1931), que instituyó el Sistema de Clasificación Decimal. Ese encuentro fue decisivo en su vida, pues en 1915, con 33 años, dejó la Ingeniería para trabajar con Bibliotecología.

Considerado el primer bibliotecario concursado de Brasil, hizo concurso para ingresar al Museo Nacional do Río de Janeiro como bibliotecario y se clasificó en primer lugar con la investigación sobre la Clasificación Decimal.

Transferido, en 1945, para la Biblioteca Nacional, donde se quedó hasta 1947, asumió después la dirección de la Biblioteca Central de la *Universidade do Brasil*, en que trabajó, aunque tras jubilarse, al lado del rector de la institución, el profesor Pedro Calmon de Sá.

Manuel Bastos Tigre trajo gran contribución social y cultural para Brasil, y por eso nada mejor que la fecha de su nacimiento para celebrar el día de aquellos que comparten del mismo objetivo: diseminar información y conocimiento con la

finalidad de promover el desarrollo cultural y social del país.

Curiosidades:

El primer curso de Biblioteconomía de América Latina nació en la Biblioteca Nacional.

En 1911, notando la carencia de formación del cuadro de funcionarios de la Biblioteca Nacional, su diretor, Manuel Cícero Peregrino da Silva, creó, dentro de la propia BN, un curso de Bibliotecología. Fue el primero de América Latina y el tercero del mundo y seguía el modelo de la École Nationale des Chartes (Francia).

El primer grupo se recibió en 1915. En la Biblioteca Nacional eran estudiadas las siguientes materias básicas: Bibliografía (que envolvía los estudios de Historia del Libro, Administración de Bibliotecas y Catalogación); Paleografía y Diplomática; Iconografía y Numismática. La enseñanza era teórica y práctica. La práctica se realizaba en la propia Biblioteca, utilizando sus servicios, considerados padrón.

A lo largo de un siglo, profesores renombrados como Cecília Meireles, Afrânio Coutinho y Sérgio Buarque de Holanda abrillantaron el curso, que proporcionó las bases para los conocimentos de la profesión. Aun hoy, la BN es referencia en innovaciones y tecnologías del sector, en especial sobre temas como preservación y digitalización de acervos.

¡Enhorabuena a los colegas bibliotecarios que ayudan a abrir caminos con nuevas miradas por medio de la lectura!

Referencias

https://blogdabn.wordpress.com/2012/03/12/dia-do-bibliotecario/https://www.calendarr.com/brasil/dia-do-bibliotecario/

Recepción: 17 de febrero de 2017 **Aprobación:** 24 de marzo de 2017 **Publicación:** Abril de 2017

^{*} Mestre em Patrimonio Cultural pinholopes.anasuely@gmail.com Versión al español por el Lic. Marcelo Friderichs Luzzi, institutoluzzi@gmail.com